

## **Comunicado de las Comunidades Religiosas presentes en la República de Panamá- ADERYRP**

Las Comunidades Religiosas presentes en la República de Panamá y al servicio de Dios y de la gente de esta tierra istmeña, manifestamos que:

***Nos duele la patria, nos duelen los gritos de los pobres, de la tierra, de todos los seres vivientes que habitan nuestra casa común.***

*Panamá es un país pequeño, bendecido con una biodiversidad, con hombres y mujeres que son creativos, acogedores, trabajadores, con visión de un mejor futuro para todos y todas.*

*En este tiempo nos encontramos ante varias encrucijadas como país. Encrucijadas que nos hacen profundizar sobre nuestra fe cristiana. En el 2015, el Papa Francisco publica la Carta Encíclica: Laudato Si. Se centra en el cuidado del entorno natural y de todas las personas, así como en cuestiones más amplias de la relación entre Dios, los seres humanos y la Tierra. Recientemente, el 4 de octubre de 2023, el Papa Francisco dio seguimiento de esta Encíclica con la Exhortación Apostólica Laudate Deum, donde invita a «acompañar a este camino de reconciliación del mundo que nos alberga, y a embellecerlo». Sin embargo, cuando “un ser humano pretende ocupar el lugar de Dios (como han manifestado los que supuestamente nos gobiernan), se convierte en el mayor peligro para sí mismo”.*

*Laudato Si y Laudate Deum, analizan: «Lo que le está pasando a nuestra casa común». La visión es un enfoque sobre la dignidad de todas las personas que son parte integral del medio ambiente. Entre los temas tratados se encuentran: la contaminación, el cambio climático, la escasez de agua, la pérdida de biodiversidad y la desigualdad global. En estos documentos el Papa Francisco se dirige a «cada persona que habita este planeta», invitando a mantener el diálogo entre todas las personas de buena voluntad.*

*La encíclica y la exhortación piden a los católicos que entren en el terreno de la política nacional e internacional, oponiéndose al incentivo que supone para los líderes dar prioridad a las ganancias a corto plazo y alzando la voz, en cambio, por políticas que apoyen a los desfavorecidos y promuevan el bien común a largo plazo.*

*Ante el Contrato Minero, el pueblo panameño ha manifestado su rechazo al mismo porque lo considera lesivo a la vida, a la soberanía y al proyecto nacional. Nosotros manifestamos nuestro apoyo al pueblo que tienen derecho a participar en las decisiones de cómo se utiliza el patrimonio común y que no se le imponga un modelo de desarrollo basado en la industria extractivista que favorece a los países más desarrollados. Nos unimos al Papa Francisco en su postura, igualmente a nuestros obispos que a través de sus comunicados: «Edificar el país que nos merecemos» (7 de Julio de 2023) y el «Llamado a la paz y a escuchar el clamor del pueblo» (25 de octubre de 2023), donde nos anima en la realización de las tareas que nos corresponden en el cuidado y protección de la casa común, y la búsqueda de caminos de paz.*

*Oremos por los jefes de Estado y todos los responsables de los asuntos públicos, para que nuestro Dios de la Vida toque sus corazones, les inspire decisiones que promuevan el bien común y el bienestar de las futuras generaciones de nuestro país en un ambiente de paz, justicia y libertad.*

Panamá, 25 de octubre de 2023